
 

Réunion du mardi 5 décembre 2023                                   Lieu : Salle Polyvalente École Simone VEIL 
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Ordre du jour  

 Bilan manifestation Noël du 2 décembre 

 Informations diverses 

 Pré-travail sur les îlots de chaleur du territoire 

 Tableau synthèse 

 

 

 

 

 

PARTICIPANT·E·S 

CALVIGNAC Laurent 
COHEN Anne-Lise 
Correspondante de quartier 

DUPONT Elisabeth 

HAMADOUCHE Isabelle LEFEVRE Ludovic MEGA Dimitri 
   
     

EXCUSÉ·E·S 

   
   
BECHARD Aurore  BONNAFOUS-ACQUITTER Davina  CAMPSERVEUX Florence  
DROUIN Anouk  DUPONT Yves   FANJEAU Armand  
FANJEAU Nicolas  MONCELET Enzo ORTEGA Jean-Pierre 
OUKZIZ Khalid TABEY-BEUVELOT Sandrine  

Compte-rendu de réunion 



I. Bilan manifestation Noël du 2 décembre 

 

Contexte  

Lors de la réunion INTERCOMITÉS exceptionnelle du 27 novembre dernier, il a été présenté à 

l’ensemble des Comités de quartier la décision d’annuler et/ou d’adapter les manifestations 

organisées par les Comités de quartier.  

Le contexte actuel a relevé le niveau de vigilance VIGIPIRATE au stade « Urgence attentat » sur 

l’ensemble du territoire. Les conséquences de cette mesure obligent à s’assurer de la parfaite 

exécution des recommandations, à savoir :  

 D’aménager des points de contrôle ou de filtrage 
 D’installer une délimitation physique du périmètre extérieur 
 D’organiser un ou plusieurs cheminements jusqu’au point de contrôle et séparer les 

flux entrants et les flux sortants.  
 

La mise en œuvre de ces recommandations mobilise beaucoup de ressources matérielles et 

humaines, et s’est avec énormément de regret que la décision d’annuler les manifestations des 

Comités de quartier a été prise.  

Il a été proposé des alternatives aux Comités de quartier :  

 Organiser au sein des écoles une manifestation « Noël » avec la venue du Père Noël et 
une distribution de friandises – le Comité de quartier RAMASSIERS-CABIROL, déjà à 
l’initiative, maintient donc cette manifestation au sein de l’école Lucie AUBRAC le 19 
décembre prochain-  

 Participer à la manifestation « VILLE » du 15 décembre prochain, Place Alex Raymond. 
En effet, la Ville organise une manifestation dans un périmètre défini avec un stand de 
vente de chocolat chaud au bénéfice du Secours Populaire, un stand Père Noël, une 
Boum Ados, et un spectacle de magie  

 Tenir un stand « Noël » des Comités de quartier le samedi 16 décembre au Marché de 
plein-vent. 

Deux Comités : CENTRE et HAUTS DE COLOMIERS ont validé la tenue d’un stand sur le marché 

de plein-vent.  

 

L. LEFEVRE prend la parole afin de partager le sentiment de déception du Comité de quartier 

quant à l’annulation de la manifestation du samedi 2 décembre. Cette annonce à 5 jours de la 

manifestation prévue a été mal ressentie. Il craint que les forces vives du Comité ne s’épuisent.  

Le Comité comprend cette prise de décision, toutefois, pour les membres, la configuration de 

la manifestation ne représentait pas de risques majeurs car elle ne crée pas d’attroupement.  

A-L COHEN comprend tout à fait le sentiment du Comité, et rappelle que la Collectivité regrette 

fortement d’avoir eu à prendre cette difficile décision. Elle rappelle que tous les Comités de 

quartier organisent des évènements, tous les weekends de décembre, à l’échelle de la ville, et 

pour le 16 décembre en particulier, 3 manifestations sont prévues dans différents quartiers. 

Cela mobilise énormément de moyens humains et matériels pour sécuriser toutes ces actions, 



et rend difficile l’application des directives préfectorales.  Pour cette raison, des alternatives 

ont été proposées afin de pouvoir assurer à l’ensemble des Comités de quartier un temps festif 

en lien avec la thématique de Noël. 

Concernant la distribution des sapins fournis par la Ville au Comité du samedi 2 décembre, les 

membres relèvent une grande disparité dans la qualité des sapins livrés => Les sapins sont 

commandés par lot auprès du fournisseur. Le service en charge de la commande a été informé, 

et note de pouvoir commander des sapins NORDMAN l’année prochaine. 

Malgré la réutilisation d’anciennes décorations, et la fabrication de nouvelles par l’ALAE S. 

VEIL, les sapins sont peu décorés. => Envisager d’en acheter de nouvelles pour l’année 

prochaine pour compléter le stock existant. Voir avec les membres du Comité si dans leurs 

vieilles décorations, ils ne pourraient pas envisager d’en faire don pour décorer les sapins de la 

Place des Marots.  Cette année, l’ALAE a fabriqué peu de décorations => Voir si l’ALAE pourrait 

fabriquer plus de décorations pour l’année prochaine. I. HAMADOUCHE propose de découper 

des formes dans les affiches réalisées par ALAE maternelle, de les plastifier afin de les mettre 

dans les sapins. 

L. LEFREVE informe le Comité que lors de la distribution de sapins, les membres ont rencontré 

plusieurs habitants du quartier qui venaient pour la manifestation. Cela induit que les 

manifestations du Comité de quartier sont repérées dans l’espace public. 

A-L COHEN informe que la Maison Citoyenne EN JACCA organise une boutique éphémère –

vente de vêtements et jouets- dans la salle polyvalente EN JACCA le samedi 16 décembre 

après-midi. Le Comité est convié pour participer lors de cette manifestation, avec un point 

citoyen par exemple.  

Concernant le stand de « Noël des Comités de quartier » sur le marché de plein-vent du samedi 

16 décembre au matin, il est bien confirmé par la Municipalité. Plusieurs prestataires prévus 

pour différentes manifestations de Noël des Comités de quartier ont pu être maintenus pour 

ce stand :  

- Le Père Noël et son décor pour un stand de photo 

- Un clown-sculpteur de ballons 

- Une distribution par les membres des Comités de : chocolat chaud, vin chaud, 

crêpes, mandarines, papillotes, madeleines. 

- Un stand tenu par le groupe « ados » de la Maison Citoyenne SAINT-EXUPERY 

pour une vente solidaire de jeux et livres au profit du Secours Populaire. 

Les horaires sont de 8h à 13h, les membres sont conviés à participer à cette animation, sans 

toutefois être mobilisés sur toute la matinée. En effet, les membres peuvent participer sur des 

créneaux horaires différents. Un mail présentant le détail de cette manifestation sera envoyé à 

l’ensemble des Comités de quartier.   

 

 



II. Informations diverses 

 

Lundi 18 décembre 14h – 16h 

Conseil Local de Sécurité et de Prévention de la Délinquance => A. FANJEAU représentera le 

Comité à cette instance.  A-L COHEN invite les membres à faire remonter à A. FANJEAU des 

difficultés –incivilités, dépôts sauvages par ex.- rencontrées sur le territoire afin qu’il puisse les 

partager.  

EHPAD Anne LAFFONT 

A-L COHEN a rencontré Sandrine DUFFOURG, directrice de l’EHPAD afin de convier les 

résidents de l’EHPAD pour la manifestation du 2 décembre prochain et de préparer la 

rencontre avec le Comité au mois de janvier prochain.  

S. DUFFOURG remercie le Comité pour cette invitation et informe que l’EHPAD est tout à fait 

en capacité d’accompagner des résidents pour des manifestations dans le territoire. Une 

animatrice peut être mise à disposition.  

Bassin de rétention des Marots  

Tout le matériel commandé est arrivé et sera livré aux structures ALAE et Maison Citoyenne 

pour le 12 décembre :  

-  36 traverses pour l’ALAE S. VEIL 

- 12 traverses pour la Maison Citoyenne.  

La liste des végétaux a été fournie aux structures. Le projet suit son cours, un point d’étape 

sera fait courant du mois de janvier.  

III. Pré-travail sur les îlots de chaleur du territoire 

  

Lors de la dernière rencontre avec O. DONNART, responsable du Pôle ESPACES PUBLICS de la 

ville, les membres ont été invités à identifier les îlots de chaleur de leur territoire afin 

d’anticiper des plantations d’arbres pour la saison 2024/2025.  

Sur la base de la cartographie mise à disposition au Comité, les échanges s’établissent sur 

divers secteurs du quartier.  

Les membres s’accordent à dire que toute la Z.I EN JACCA est un très vaste îlot de chaleur, et 

qu’il conviendrait de pouvoir traiter cette question essentiellement dans ce secteur.  

 

 

 

 



L. CALVIGNAC partage sa réflexion :  

Chemin de la Nasque  

 

Le Chemin de la Nasque est identifié depuis le mois de juin 2022 par le Comité de quartier. En 

effet, une fiche-projet a été transmise aux services de la ville. Suite aux différentes intempéries 

de ces dix dernières années, les arbres présents tout au long du chemin de la Nasque ont dû être 

coupés, sans jamais être replantés mis à part la portion du chemin entre la Clinique du Cabirol 

et l’avenue des Marots 

 Pour rappel, le chemin de la Nasque est en cours d’étude. Les problématiques de liaison 

entre la Z.I PAHIN et l’avenue des Marots complexifient la réflexion.  

Espace vert allée de Carpentras//Allée d’Avignon 

 

 

 



Mur Toulouse Métropole//Chemin des Sévennes//Bld S. ALLENDE 

 

Dans l’attente du crépi du mur de Toulouse Métropole, le Comité demande s’il est possible de 

pouvoir planter des arbres devant le mur pour le cacher. Il est également demandé de pouvoir 

remplacer les arbres manquants du boulevard S ALLENDE.  

Allée de la Neste 

 

Renforcer les plantations tout le long de l’allée de la Neste. 



Allée de Carpentras 

 

Renforcer les plantations dans les deux espaces verts qui bordent l’allée de Carpentras à 

l’intersection d l’allée du Mont Ventoux.  

Avenue du Louron 

 

Pour rappel, lors de la dernière rencontre avec O. DONNART, il avait été précisé que pour l’avenue 

du Louron, il sera nécessaire de sûrement remplacer les magnolias qui souffrent des épisodes de 

chaleurs. De plus les trottoirs abîmés par les systèmes racinaires des micocouliers vont être 



convertis en espaces engazonnées. Ces travaux sont prévus par Toulouse métropole courant 

janvier/février 2024. Concernant l’espace vert en proximité, les membres du Comité soumettent 

de renforcer son boisement.  

 

 

Chemin des Tuileries//Chemin des Marots 

 

Une proposition de plantations est faite pour les espaces verts en bordure du chemin des Tuileries 

=> ces espaces sont sur le domaine privé.  

 

  

  



IV. Tableau de synthèse 

 

Noël 

 Avec le rehaussement du niveau de vigilance 
VIGIPIRATE « urgence attentat », la Municipalité 
a annulé les festivités de fin d’année de tous les 
Comités de quartier. 

 Pour l’année prochaine, renforcer le stock de 
décorations pour les sapins. 

 Demander à commander des sapins NORDMANN 
par la Collectivité 

 Samedi 16 décembre matin, stand des Comités 
de quartier au marché de plein-vent 

 Samedi 16 décembre après-midi, boutique 
éphémère de la Maison Citoyenne EN JACCA à la 
salle polyvalente d’EN JACCA.   

Informations divers 

 Lundi 18 décembre, Assemblée plénière du CLSPD 
=> A. FANJEAU représente le Comité  

 S. DUFFOURG, directrice EHPAD Anne LAFFONT, 
participera à la réunion mensuelle du Comité au 
mois de janvier.   

 Projet bassin de rétention, l’ensemble du 
matériel commandé sera livré aux structures le 
12 décembre. 

 

Prochaine réunion du Comité de quartier le 9 janvier à 19h  

Fin de réunion 21h30 


